

Oficinas y Talleres Sagasta 55 y Cid. 12
Teléfono. 1621. Apartado. 171
ALICANTE
Un mes 2'50
Provincial trimestre 8'75
EDICION DE LA NOCHE
(Franqueo concertado)

El Luchador

25° Año. Número 8746

Lunes 18 de Enero de 1937

ALICANTE: Estación invernal superior a todas las del Mediterráneo. Clima incomparable
Temperatura media 17'4

DIARIO REPUBLICANO FUNDADO POR JUAN BOTELLA PEREZ EN 1912

Viva la República!

Manifiesto de Izquierda Republicana

AL PUEBLO

En el Monumental Salón Moderno

Se celebró ayer un grandioso acto de afirmación antifascista

Izquierda Republicana, realidad auténtica en la política nacional, con sus ideas, a las masas que en ella tienen depositada su confianza, y al pueblo antifascista en general, para ratificar su posición en estas horas, las mas dramáticas y fecundas de la historia de nuestra Patria.

Izquierda Republicana hace otra vez manifestación pública de su adhesión fervorosa y activa al Gobierno legítimo de España y a los postulados del Frente Popular. Fue nuestro partido, en efecto agente principal de esta formación política, mediante una campaña que culminó en concentraciones populares de la mayor importancia y trascendencia en la vida civil del país.

Desde la constitución del Frente Popular, la fidelidad de Izquierda Republicana a sus fines ha sido y es absoluta. Lo prueban nuestros propios actos y el celo con que insistentemente se ha buscado a muchos de nuestros mejores hombres para inmolarse al odio de los rebeldes en todas las provincias sometidas a su tiranía. Y esta adhesión a la política del Frente Popular y de su Gobierno la mantiene Izquierda Republicana, además, con el propósito inquebrantable de fortalecer la unión con todas las organizaciones antifascistas y de colaborar en la gesta de liberar a España de la invasión extranjera. Esta unión ha de ser plena, perfecta, sin reservas, con espíritu de sacrificio unánime, como lo exige el carácter de esta guerra.

Ayer mañana en el amplio local del Salón Moderno, se celebró un grandioso acto de afirmación antifascista en el que hicieron uso de la palabra Carlos Hernández Zancajo, de la Ejecutiva Nacional de la Unión General de Trabajadores, y José Díaz, secretario general del Partido Comunista de España.

El local se hallaba profusamente adornado con banderas y pancartas alusivas al acto que se celebraba. Al fondo del escenario, un gran retrato del genial político ruso Lenin, y a ambos lados, sendos retratos de los líderes del socialismo Pablo Iglesias y Largo Caballero.

El acto han prestado su adhesión todas las organizaciones sindicales y políticas.

A escuchar la autorizada palabra de los oradores, se congregó un público numeroso, entre el que predominaba el elemento femenino, que abarrotó el salón.

El acto se retransmitió al Teatro Principal, en donde acudió numerosa gente.

Dió comienzo el acto haciendo uso de la palabra el presidente del mismo camarada

RAFAEL MILLA

Obreros, campesinos, antifascistas de Alicante y su provincia la Federación Local de Sindicatos de la Unión General de Trabajadores, ha organizado este acto, en el que van a intervenir un representante de la Comisión Ejecutiva de la U. G. T., y un representante del Partido Comunista.

En estas horas terribles, a los seis meses de la lucha que ensangrienta los campos españoles, la U. G. T. hace esta concentración de masas para que se nos trace el camino a seguir para conseguir la victoria final.

A escuchar la autorizada palabra con fácil palabra, ya haciendo un análisis del trayecto recorrido en estos seis meses de lucha, por las masas antifascistas, con tanto el error y viendo como se han corregido estos.

Entona un canto al valor de nuestros milicianos, que con solo la murella de sus pechos enfervorecidos han detenido e infligido fuertes derrotas a los ejércitos mercenarios de los generales traidores, siendo muy aplaudido.

En este momento hace su presencia en el acto el camarada Carlos Hernández Zancajo, que es acogido con una estruendosa salva de aplausos.

Continúa hablando el camarada Milla de las consignas que nos han de conducir a la victoria final, y señala la necesidad de un Ejército Popular como elemento indispensable para el triunfo.

Finaliza su brillante peroración, cediendo la palabra a los compañeros que van a precederle voces autorizadas de la U. G. T. y del Partido Comunista de España que nos van a indicar el camino a seguir para el aplastamiento del fascismo, y la reconstrucción de una sociedad de amor y libertad.

JOSE DIAZ

Comienza su discurso dirigiendo un saludo al pueblo de Alicante y dice que a través de sus palabras quiere hablar para animar las fuerzas obreras antifascistas y recoge y centraliza todo lo útil para ganar la guerra. En primer lugar—dice—dado el carácter de la lucha actual planteada entre la democracia y el fascismo internacional toda las fuerzas obreras tienen que dar todo lo que valen. Añade que esta guerra no es solamente entre la democracia y el fascismo, sino una guerra de tipo internacional en la cual todos los españoles amantes de España en un solo bloque tenemos que poner en pie para luchar por nuestra independencia y arrojar a los alemanes e italianos de nuestro suelo, para lo cual todas las organizaciones republicanas, socialistas, anarquistas, comunistas y hasta los católicos deben dar más de lo que han dado.

Añade que esta situación no puede continuar y es necesario que cada uno piense durante la noche iniciativas claras para vencer rápidamente al fascismo. Y tampoco puede consentirse que haya quienes quieran sacar partido de esta situación en beneficio propio sean del partido que sean y dice que no hay ninguna razón para que este Gobierno que representa a todos los partidos políticos y sindicales no sea obedecido en sus órdenes.

Hace mención de aquellas organiza-

ciones que consideran que por si solo van a salvar la situación y dice que es necesario dar toda la autoridad al Gobierno.

Hay que centralizar todas las fuerzas y todo el material para que se pueda contar con ellas en cualquier momento que sean necesarias.

Si nosotros perdemos una batalla en Madrid se habrá perdido también en Cataluña y si se pierde en Aragón se perderá también en Vizcaya.

Propugna por un mando político y militar único.

Continúa diciendo que el material que se produce en las fábricas debe ir a parar a los frentes donde haga falta y no ocurra lo que lamentablemente ocurre en algunas poblaciones donde se carecen de materias primas y en otras sobran.

Para vencer al fascismo vamos a hacer un solo bloque, todas las fuerzas de las distintas ideologías y después ahí está el pueblo que ha de decidir serenamente su forma de Gobierno.

Sigue diciendo que la forma en que se desenvuelve actualmente la política económica nos puede conducir a la catástrofe y que debe constituirse bajo el Gobierno un consejo de economía y sea el propio Gobierno quien lleve la política de exportación para reforzar nuestra economía y que los Sindicatos pueden y deben controlar las Industrias en ayuda política de la economía del Gobierno pero lo que no puede consentirse es que se hagan incautaciones por cuenta de cualquier comité y que cuando se tambalee recurra luego al Gobierno para que les ayude a salir adelante, por lo cual no debe irse más allá de lo que las circunstancias aconsejan.

Habla también de que puede haber un momento en que la ayuda extranjera no sea posible por un bloqueo de nuestras costas, lo cual nos pondría algo delicado. Tenemos todo lo que se necesita, pero no debe explotarse por cuenta de los Sindicatos sino que debe ponerse en manos del Gobierno toda la industria de guerra si esto se prolongara.

El Gobierno tiene que tener en cuenta las necesidades de las provincias para que tengan todo aquello que se les ha concedido por la República pero las regiones autónomas deben también tener presente las necesidades de las otras provincias, debiendo eliminarse los celos para que haya comunicación entre los Gobiernos de Cataluña, Euzkadi y el republicano de Valencia, a fin de que se pongan de acuerdo. Opina que los representantes del Frente Popular deben ir al Gobierno para solucionar estas cuestiones y ayudar a ganar la guerra.

Habla del ejército regular y dice que aparte de los armamentos alemanes e italianos que cuentan los fasciosos, el enemigo ha organizado sus reservas reclutadas en el suelo español e instruidas con mandos extranjeros.

Necesitamos y debemos conseguir que haya un ejército voluntario señalado por el Gobierno las edades, para ser un ejército obligatorio a fin de que Joven Guardia oyéndose numerosos puedan ponerse en pie de guerra mu-

chos miles de hombres. Ganaremos—dice—presentando un ejército regular fuerte y poderoso. El Partido Comunista puede asegurar que ese ejército por muchos miles de hombres de que conste tendrá las armas que necesite. (Ovación).

Dice que es necesario que todos los antifascistas y aún las mujeres conozcan el manejo de las armas pues existe peligro de un ataque por mar y hay que hacer frente a cualquier sorpresa y de esta forma el pueblo conociendo el manejo de las armas no pensará en huir.

Refiriéndose de nuevo al ejército popular considera que todos aquellos camaradas que se destacan en los frentes deben ingresar en las Academias militares y así sacaremos buenos oficiales y buenos jefes, diciendo también que hay que doblar la cantidad de soldados en las filas.

Continúa hablando de la unidad de acción de las fuerzas antifascistas y hace mención a la conferencia de las Juventudes que a la misma hora se está celebrando en Valencia en muy buenas relaciones con las Juventudes Libertarias, y dice: «Queremos que el camino de la juventud sea seguido por los adultos».

Dirigiéndose a los anarquistas dice que no es cierto que los socialistas y comunistas después de ganar la guerra intenten desarmar a los anarquistas, sino que queremos ir juntos y disfrutar unidos también los placeres de la victoria. El Partido Comunista no piensa más que en desarmar a los enemigos del pueblo.

Hace un llamamiento a los anarquistas para que sean más fraternales las relaciones.

Habla de las expropiaciones a los campesinos pobres, y que los que tal hacen no son ni anarquistas, ni socialistas ni comunistas, sino bandidos que se han introducido en las organizaciones obreras.

No se puede menospreciar dice, a ninguna de las fuerzas. Yo quiero decir que cuando a partir del triunfo electoral, España se dio un Gobierno para formar una República de un fuerte contenido social, en la que todos los obreros, los pequeños industriales, el pequeño comerciante, el campesino, el sabio, el escritor, el periodista, han de tener cubiertas sus necesidades, esta República fue atacada, y los partidos republicanos obraron con toda lealtad, su actitud ha sido clara y nosotros no podemos ser desleales con quien ha tenido lealtad, a toda prueba. Por ello defendamos la República democrática con toda lealtad, con su contenido social, que después yo estoy seguro que los mismos republicanos estarán dispuestos a ir donde sea necesario. (Muchos aplausos).

Termina diciendo que todo Alicante debe aprender el manejo de las armas y que debemos respetar al Frente Popular y al Gobierno del Frente Popular único Gobierno legítimo. (Grande ovación).

Terminado el acto el público puesto en pie cantó la Internacional y la Joven Guardia oyéndose numerosos aplausos.

no sufra con los rigores de la intemperie

Las molestias que V experimenta al recrudescerse el tiempo, son debidas a un exceso de ácido úrico que dificulta sus funciones orgánicas. Debe V. evitar los peligrosos y desagradables sufrimientos reumáticos que el frío y la humedad le reportan, tomando el URODONAL, que regenerará su organismo poniéndole en condiciones de hacer frente a la brusquedad de los cambios atmosféricos

URODONAL cura el reuma porque disuelve le ácido úrico

A la opinión pública

A los milicianos de Alicante y en particular a los de la columna "Alicante Rojo"

Habiendo la lucha que tenemos en tablada con la bestia fascista, cambiando cada día más, nos vemos obligados a dirigirnos a nuestros milicianos, con el propósito firme de desvirtuar ciertos equívocos y de eliminar ciertas posiciones y actitudes impropias de esta guerra antifascista.

Nuestra guerra, que en los primeros meses fué una lucha de guerrillas, hoy, desde hace ya algunos meses, se ha convertido en una guerra técnica, en donde concurren elementos bélicos, con el objetivo solo de vencer o morir por lo tanto hemos cambiado el

nos desconocemos. Como complementación a esta nueva clase de lucha, viene aparejada la disciplina más fuerte y monolítica que pueda soñar un ejército burgués. En evitación de confusiones queremos dar a entender que nosotros, los obreros, los que integramos las milicias, el único ejército del pueblo, debemos ser el prototipo de la disciplina, porque todos nosotros hemos venido voluntarios a la lucha, con la única de aplastar al fascismo, con el objetivo solo de vencer o morir por lo tanto hemos cambiado el



Vienda de A. Chápiñ Galán DEPOSITO DE CEMENTOS

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

